Jahresbericht 2018/2019 Homepage Fraktion Primar-Lehrpersonen

KLT 18

Im Zentrum des KLT 18 stand ein Podiumsgespräch zum Thema "Welche Schule brauchen unsere Kinder für ihre Zukunft?". Sabina Larcher, Direktorin PH FHNW, Simon Michel, CEO Ypsomed AG und André Stern, Autor, diskutierten Ideen und Lösungsansätze dazu. Weiter präsentierten die Agentur Movetia und die Sportfachstelle Solothurn ihre Angebote.

Angebote für Mitglieder, Fragen an die Mitglieder

Die beiden Fraktionen Kindergarten und Primarschule organisierten einen weiteren gemeinsamen Runden Tisch zum Thema Zusammenarbeit innerhalb des 1. Zyklus des Lehrplanes 21. Aus krankheitsbedingten Gründen musste dieser Anlass verschoben werden. Zur Lektionenorganisation der Musikgrundschule im Zyklus 1 tauschte sich die Kommission mit der Fraktion-Musiklehrpersonen aus. Aufgrund der Rückmeldungen sah die Fraktionskommission keinen Handlungsbedarf.

Fragen und Unklarheiten gab es zur Sicherheit im Schwimmunterricht. Im Kanton Solothurn gibt es im Gegensatz zu andern Kantonen keine Richtlinien oder Empfehlungen dazu. Eine Kleine Anfrage im Kantonsrat sollte Klarheit verschaffen. Da der Regierungsrat keinen weiteren Handlungsbedarf ausmacht, sind seitens des LSO weitere Schritte geplant.

Beurteilung auf der Unterstufe

An fünf Modellschulen wird während zweier Jahren geprüft, ob Noten für Erst- und Zweitklässler durch andere Instrumente ersetzt werden können. Mögliche Dokumente für Übergaben und Zeugnisse werden erarbeitet und erprobt. Aufgrund der gesammelten Erfahrungen gab es erste Austausch- und Auswertungstreffen, um das weitere Vorgehen zu bestimmen. Die Fraktionskommission ist mit zwei Personen in einer Modellschule involviert.

Check P5, Mindsteps

In einem Gespräch mit Urs Moser, Verantwortlicher Checks und Aufgabensammlung, konnten verschiedenste Anliegen zum Check P5 und zu Mindsteps deponiert werden. Im Herbst 2019 werden diese für die Durchführung des Checks P5 2020 konkretisiert.

Passepartout

Die Umsetzung des Projektes Passepartout wurde abgeschlossen und in den "Normalbetrieb" übergeführt. Noch bestehen viele Fragen zu den Lehrmitteln. Über den LSO konnten einige Lehrpersonen an der Überarbeitung von Mille feuilles 5 mitarbeiten.

Umstrukturierung der Fraktionen

Im März wurden die Mitglieder der Fraktionen Prim und KG zu einer möglichen Umstrukturierung der Fraktionen Kindergarten und Primarschule befragt. Das Ergebnis zeigt, dass rund drei Viertel der Teilnehmenden eine Umstrukturierung befürworten. Damit diese gelingt, werden die beiden Fraktionen das Vorhaben sorgfältig aufgleisen.

Weitere Themen

Das Übertrittsverfahren Primarschule – Sekundarschule wurde das zweite Mal nach dem Empfehlungsverfahren durchgeführt. Die Sek-Quoten scheinen sich auch hier wiederum einzupendeln.

Folgende LSO-internen Arbeitsgruppen wurden mit Beteiligung der Fraktionskommission installiert: Klassengrössen, Netzwerke, Heterogenität beim Schuleintritt. Alle Arbeitsgruppen nahmen die Arbeit vor den Sommerferien auf.

Veränderungen in der Fraktionskommission

Das Geschäftsjahr 2018/2019 brachte einige Wechsel in der Kommission. Mathias Stricker, Präsident der Fraktion Primar-Lehrpersonen, hat auf den 1. August das LSO-Präsidium übernommen. Cristina Mattiello leitet die Kommission bis zum KLT ad interim. Aus der Kommission tritt Brigit Stadelmann nach langjähriger und engagierter Mitarbeit zurück. Seit dem Frühling verstärkt Fabian Studer die Kommission.

Mathias Stricker, ehem. Präsident F-PS Cristina Mattiello, Präsidentin a.i. F-PS